

## Entrevista con Rosuara Paz Cortez, auxiliar de enfermería en Florencia, Colombia

Por Yannick Weber

Soy auxiliar de enfermería con tecnólogo en geriatría y gerontología, con quince años de experiencia en el cuidado del adulto mayor en el centro geriátrico San Judas Tadeo de la ciudad de Florencia-Caquetá.

Teniendo en cuenta la situación actual que se vive a nivel mundial con la propagación del coronavirus COVID-19, considera usted que:

### **1. ¿Su vida laboral ha tenido cambios significativos con la propagación de la pandemia?**

„Si, efectivamente, con la llegada de la pandemia a Colombia se han tomado medidas que han afectado directamente el horario laboral, normalmente cumplíamos horarios de ocho horas, lo que corresponde a una jornada laboral; pero ante esta situación, optaron por establecer dos equipos de trabajo, cada uno con 7 integrantes, los cuales deben permanecer internos en el hogar geriátrico por un periodo de 15 días cada grupo, medida que se llevará a cabo hasta el mes de agosto.”

### **2. ¿Qué condiciones a nivel de salubridad se han implementado y que efectos han tenido?**

„Con la llegada del COVID-19 han aumentado las medidas de bioseguridad asistencial, precauciones de seguridad que se toman tanto a nivel del personal como del paciente, tales como el lavado de manos cada 2 horas, la distancia que debe prevalecer entre cada individuo. Si se presentan síntomas de gripa en alguno de los adultos mayores o en el personal a cargo, este se aislará. Con respecto al uso de tapabocas se incrementó el uso de mascarillas N95, de igual manera considero que el hecho de internar al personal es la condición con mayor efecto puesto que evita poner en riesgo al adulto mayor, teniendo en cuenta que son ellos las personas con mayor riesgo, es decir los más afectados con el virus y de igual manera con esta medida también nos estamos favoreciendo, al no tener que exponernos, ni exponer a nuestros familiares diariamente.”

**3. ¿Los pacientes “adulto mayor” son conscientes de la situación que se vive y si lo son, que visión tienen al respecto?**

„La mayoría de ellos son pacientes con edad avanzada, con diagnósticos de deterioro físico y mental o en su defecto con algún tipo de discapacidad; a todos se les informa lo que está sucediendo y las medidas que se han tomado al respecto, como es el caso de lavado de manos, la restricción de visitas familiares y las salidas al parque o fines de semana. Pero en realidad no son conscientes de la magnitud de la situación, solo quieren saber cuándo se va a acabar para poder salir.”

**4. ¿Considera que esta situación que se está viviendo, va a tener un efecto a futuro en su trabajo?**

„Considero que no, puesto que el personal de la salud es necesario en todo momento, el campo de la salud es fundamental.”